

実りの秋 ～ 校外学習・修学旅行に行ってきました！ ～

1・2年生は9月8日（月）、大阪・関西万博へ校外学習に出かけました。この日の来場者数は過去最多で、多くの人々で賑わう中での活動となりました。1年生は「幸せの都市へ」をテーマにした「未来の都市」、2年生は「いのち輝く地球を未来に繋ぐ」をコンセプトとした「三菱未来館」をそれぞれ見学しました。その後、各班で事前に話し合っていたパビリオンを巡り、探索を行いました。混雑のためすべてを見学するのは難しかったようですが、班の仲間と協力しながら、万博の活気ある雰囲気を十分に味わうことができたようです。

一方、3年生は9月24日（水）から2泊3日の日程で、東京方面への修学旅行に出発しました。今回の旅行では、探究総合の授業で培った力を活かし、東京都内・ディズニーランド・ソラマチ周辺を、各班が事前に立てた計画に沿って活動しました。東京での活動をより充実させるために、出発前には実行委員を中心にルールづくりにも力を入れました。たとえば、実行委員が校長室を訪問し、「携帯電話の使用について、メリットとデメリットを踏まえた使い方を学年全体で共有し、保護者の同意も得るので、活用を認めてほしい」といった話し合いが行われました。

また、今年度はディズニーランド入場前にキャストの方からお話を伺う時間も設けられました。「相手の立場に立ち、自分から行動することが大切」「大勢で一つのことを成し遂げるには、ルールが必要」といった言葉が印象に残り、夢の国を支えるキャスト一人ひとりの思いが伝わってきました。これらの学びは、キャリア教育の視点からも非常に貴重な経験となりました。

生徒会スローガンの横断幕設置

9月11日（木）に開かれた生徒集会で生徒会長から「いじめ防止基本方針」に触れながら生徒会スローガン「Your Place～明日も来たい附属中～」への思いが語られました。以下がその内容（抜粋）です。

長い夏休みが終わり、1年で最も長い2学期が始まりましたね。そんな中で、みなさんに考えて欲しいことがあります。それは「一人ひとり自分が思っている以上に相手から大切にされている」ということです。一体何の話をしているんだ。と思うかもしれませんが、これは今年度の附属中のスローガン「Your Place～明日も来たい附属中～」にもつながっていきます。一人ひとりの居場所や安心感を抱く、附属中がそんな場所であってほしいなという願いを込めて作りました。

2学期は行事がたくさんあり、友達と関わる時間や機会が増えますね。ここなら自分は頑張れそう。ここならもう少しチャレンジできそう。この「～できそう」という気持ち、感覚を大切にしてほしいです。このように自分の居場所はここにあるなという安心感のある環境をみんなで作っていきませんか。正直、学校しんどいなーって思う日もあるでしょう。それに対して自分を否定したり、自分に厳しくなりすぎた



りしていませんか？自分自身に厳しくしてしまい、上手くいかないことのイライラを誰かにぶつけてしまい、居心地が悪くなる経験をしたことがある人もいないかと思います。これらの話は、始業式の日校長先生と生徒指導の先生がお話をされた「いじめ防止基本方針」につながっていると思います。

「いじめ防止基本方針」は、いじめを受けた人の人権の尊重や SNS の普及、多様化する社会に対応しながら生徒の人権や命を守るための方針です。私は「いじめ防止基本方針」を読んで、私たち一人一人が自分で自分を大切にすること、相手を大切にすることがみんなが自分自身を守る手段であると思いました。そのためには、自分や相手の良さや価値に気づくことが第一歩になると思います。附属中には生徒が 247 人いて、中には相性が良い人もいれば、そうでない人ももちろんいます。相性が合わない人に無理に合わせる必要もないかと思いますが、相手にも良さがあるんだなと気づくだけで、お互いに居心地の良い場所がそこにできると思います。

相手の小さな頑張りや良さをみつけて認めていくことで、失敗してもいい環境、チャレンジできる環境を作っていけると思います。附中生ならできると確信しています。いじめが 0 というのは難しいと思うかもしれませんが、みんなで 0 にすることを目標にしてみませんか？もっと仲間の素敵などところを見つけられるチャンスだと僕は思います。これからは学年ごと、学校全体で大きな行事が行われていきます。成功といえるためには相手と自分を大切にすることをもち、附中生の Your Place をつくっていきましょう。



この呼びかけを聞いた生徒たちからは「いじめ防止基本方針は 2 学期の校長先生のお話で初めて知ったので、もっとみんなに紙とかを配って目に入れる機会を増やすといいと思いました」、「いじめ 0 をめざすためにお互いの個性や得意を出せるような、あたたかい居場所を作っていくことが大切だと思いました」というようなメッセージが寄せられました。

探究総合の成果を共有しました！

2 年生ではこれまで、探究総合の時間を通じて SDGs について理解を深めてきました。先日の大阪万博への校外学習では、各国の SDGs に関する取り組みに注目し、そこから得た気づきをまとめました。そして、9 月 22 日（月）と 24 日（水）にその学びをもとに「今の自分たちにできる行動」をテーマにポスター発表を行いました。限られた時間の中で原稿を作成し、工夫を凝らして発表に臨む姿や発表後に自分たちの考えを伝えられた達成感に満ちた様子が見られました。



台湾から視察団の訪問がありました！

9 月 25 日（木）に台湾の国立高雄師範大学から約 30 名の皆さんが兵庫教育大学を訪問され、その後、附属中学校にも授業視察に来られました。視察団は STEAM Lab で行われた 1 年生の技術の授業を参観し、授業内容に強い関心を示されていました。翻訳機を使いながら生徒に積極的に質問するなど、あちこちで交流が見られ、和やかな雰囲気にも包まれていました。



【10 月の行事予定】

9(木) 生徒会専門部会	27(月) 振替休日
11(土) 附属小学校授業実践交流会	28(火) 研修会のため部活なし
15(水) 生徒集会	29(水) 3 年実力テスト・進路説明会
20(月) 実地教育Ⅶ終了 PTA 運営委員会	30(木) ⑦教育相談 (45 分授業)
25(土) 友嬉祭	31(金) ⑦教育相談 (45 分授業)
	期末テスト範囲表配付